

7E LETTRE D'INFORMATION 2023 DE LA FÉDÉRATION SUISSE DE NATATION FSN

Madame la Présidente, Monsieur le Président
Mesdames et Messieurs

Nous avons le plaisir de vous informer des activités de la Fédération Suisse de Natation en vous adressant notre lettre d'information 7/2023. Veuillez également vous rendre régulièrement à [la page web](#) de la Fédération et faites suivre ces informations à vos membres de comité et de club.

SÉANCE DU COMITÉ CENTRAL DU 7 SEPTEMBRE 2023

Le jeudi 7 septembre 2023, le comité central s'est réuni pour sa séance ordinaire à Ittigen.

Le co-président Ewen Cameron a commencé par présenter une rétrospective des championnats du monde à Fukuoka/Japon et a félicité et remercié tou-te-s les participant-e-s pour leur grand engagement et les résultats obtenus. Le co-président Cameron s'est montré particulièrement satisfait des résultats en natation et a mentionné en particulier la médaille de bronze obtenue par le Genevois Roman Mityukov au 200 mètres dos.

En plongeon, les résultats n'ont pas été à la hauteur des attentes.

En Artistic Swimming, le duo a dû se retirer juste avant le départ pour le camp d'entraînement au Japon, pour des raisons de santé.

Ewen Cameron informe également que le siège social de World Aquatics (AQUA) sera transféré à Budapest. L'Etat hongrois construit pour World Aquatics une grande piscine couverte dans laquelle 100 athlètes pourront s'entraîner à l'avenir. L'éthique et le service juridique resteront pour l'instant à Lausanne. Le marketing et toutes les affaires opérationnelles déménagent à Budapest.

- *Projets de revitalisation*

Au lendemain de la crise Covid, pendant laquelle la Fédération a distribué plus de 7 millions de CHF de fonds fédéraux à ses membres, le gouvernement a mis 50 millions de CHF supplémentaires à la disposition du sport. Ce programme dit de revitalisation vise à aider les fédérations sportives à relancer leurs activités. Dès le lancement du programme, la Fédération a élaboré quatre projets et les a soumis à Swiss Olympic. Le comité central a été très heureux d'apprendre que jusqu'à présent, trois des quatre projets ont été approuvés par Swiss Olympic. Grâce à la rapidité et à la qualité de la soumission des projets, la fédération fait partie des quelques fédérations qui ont obtenu l'approbation de projets dès le début. Avec ces projets, la fédération reçoit un soutien financier d'environ 1,2 million de francs. La contribution propre s'élève à 170 000 francs. Grâce à ces projets, le programme Learn to Swim pourra être développé et numérisé. De même, un planificateur d'entraînement sera élaboré et pourra être mis à la disposition des entraîneur-e-s et des clubs. Les cinq associations régionales organiseront des Aqua Days dans leurs régions au cours des deux prochaines années. L'objectif est de rendre les disciplines sportives de la fédération plus visibles et d'attirer de nouveaux membres dans les régions.

Les travaux de préparation ont commencé dans les cinq régions et au début de l'été 2024, le premier Aqua Day sera organisé au Tessin.

Le programme Club Management e-Learning a également réussi à organiser son premier événement le 22 septembre avec 17 participant·e·s. D'autres cours sont prévus et seront publiés sur le site Internet.

- *Assemblée des délégués extraordinaire le 25 août 2023*

Le comité central a pris connaissance du fait que le point à l'ordre du jour de l'assemblée extraordinaire des délégués concernant la modification de l'annexe 1 des statuts a été approuvé à une très large majorité (88%). Le procès-verbal du vote a été envoyé à toutes les personnes autorisées à voter immédiatement après l'AD extraordinaire.

- *Situation Diving*

Diving n'a toujours pas de directeur sportif. Les clubs travaillent les uns contre les autres et même parmi les entraîneurs, une collaboration constructive ne semble pas possible ou seulement de manière très limitée. La jalouse et l'envie dominent le quotidien. C'est notamment une des raisons que Lena Schneuwly a quitté la fédération après quatre ans et beaucoup d'engagement pour cette petite discipline sportive. Le comité central remercie Lena pour son engagement exemplaire et regrette vivement son départ. Il n'y a ainsi plus de soutien au secrétariat actuellement.

La discipline sportive compte toutefois une championne d'Europe en la personne de Michelle Heimberg, qui a également permis, grâce à ses performances sportives, d'être bien classée par Swiss Olympic (niveau 3) et qui contribue ainsi en grande partie au financement de cette discipline sportive.

C'est avec une grande irritation que le comité central prend connaissance de cette situation au sein de Diving. Le co-président Ewen Cameron ne peut pas accepter cette situation et explique que selon l'art. 51.4 des statuts, le comité central peut compléter temporairement une vacance. Dans les jours et semaines à venir, nous chercherons une solution pour que la discipline sportive puisse à nouveau être correctement dirigée.

- *Situation Waterpolo*

Après la démission de Jana Nikolic en tant que co-directrice du waterpolo peu après son élection, le comité directeur a décidé de soutenir Elena Maringelli dans sa fonction. Un spécialiste confirmé a pu être recruté en la personne de Marco Birri. Marco a été chargé de développer une stratégie pour le waterpolo et de conseiller Elena sur les questions techniques. Le comité central remercie Marco d'avoir accepté spontanément cette tâche exigeante. Le processus de recrutement pour la succession de l'entraîneur national Goran Sablic se trouve dans la dernière ligne droite.

- *Plainte de Lugano Aquatics*

Swiss Aquatics et Lugano Aquatics ont résolu à l'amiable leur différend concernant la validité de la décision relative à la répartition et au calcul des cotisations des clubs membres de Swiss Aquatics. Les parties peuvent donc continuer à consacrer toutes leurs ressources au développement du sport et se réjouissent de poursuivre leur collaboration positive.

COTISATIONS DES MEMBRES 2024

Nous souhaitons vous informer une nouvelle fois que le nouveau modèle des cotisations de Swiss Aquatics a été adopté lors de l'Assemblée des délégués de Swiss Aquatics des 22 et 23 avril 2023 à Sursee. Ce modèle simplifie la facturation des cotisations des clubs et introduit une cotisation annuelle de 35.- par membre de club. En plus des titulaires d'un brevet Swiss Aquatics (comme les coachs, les juges, etc.), les membres d'honneur, les membres passifs et les élèves des écoles de natation ne sont pas concernés par ces frais. Afin de pouvoir budgérer les nouvelles cotisations pour l'année 2024, vous recevrez fin septembre 2023 une invitation à participer à une enquête, vous demandant de fournir les premières informations sur les membres de votre club. Les chiffres définitifs seront collectés dans un deuxième temps, début 2024.

DÉMÉNAGEMENT DU SECRÉTARIAT

Nous vous rappelons qu'à partir du 1er décembre 2023, le secrétariat se trouvera à Worblaufen.

L'adresse officielle du secrétariat :

Swiss Aquatics
Lindenpark
Lindenstrasse 1
3048 Worblaufen

Le secrétariat est idéalement accessible en transports publics et en voiture. Des places de parking sont disponibles.

ENSEMBLE POUR L'EXCELLENCE : NOSER GROUP ET SWISS AQUATICS LANCENT UN NOUVEAU PARTENARIAT !

Comme nous l'avons déjà annoncé, le secrétariat de Swiss Aquatics va quitter la Maison du Sport à Ittigen. La recherche de locaux appropriés a permis de trouver non seulement un excellent emplacement, mais aussi un nouveau partenaire solide. Ainsi, Swiss Aquatics déménagera à la fin de l'année dans la maison Noser à Worblaufen. Cette étroite collaboration entre le [Noser Group](#) et Swiss Aquatics ne crée pas seulement une proximité géographique, mais le groupe Noser a également décidé de soutenir les jeunes talents de la natation. Avec plus de 700 employés, le groupe Noser est l'un des principaux fournisseurs de solutions et de services TIC en Suisse. Il se compose de sept entreprises et du Noser Management, qui agit en tant que société holding du groupe Noser. Les sociétés du groupe Noser se concentrent sur le développement de solutions logicielles et matérielles à la pointe de la technologie.

Nous sommes heureux d'aborder l'avenir avec le groupe Noser. - L'union fait la force !

LOCALCITIES PROFIL DE CLUB ET SITE WEB GRATUITS

Localcities s'engage activement dans la promotion du sport suisse. Localcities permet à tous les clubs de créer gratuitement un profil de club. Swiss Aquatics est convaincu que c'est une excellente occasion pour nos clubs pour renforcer et développer leur présence en ligne.

Pour vous en faire une idée, prenez le contrôle du profil de votre club dès aujourd'hui. L'ensemble du processus ne prend qu'une à deux minutes.

Si vous optez en plus pour le site web de Localcities, la vie deviendra encore plus simple. Les données du profil du club sont automatiquement publiées sur le site web du club, sans charge supplémentaire.

Si vous êtes intéressé, vous pouvez contacter directement Localcities. La personne de contact est M. Michael Scherrer, deinverein@localcities.ch, +41 58 262 71 97.

I BELIEVE IN YOU : DE NOUVELLES SOLUTIONS DE FINANCEMENT POUR LES CLUBS

Bientôt il y aura de nouvelles façons de financer les clubs via ibelieveinyou.ch ! De plus en plus de clubs ont déjà eu recours à notre plateforme de crowdfunding pour générer des fonds. C'est pourquoi, à partir du mois d'octobre, IBIY proposera de nouvelles solutions de financement, comme par exemple :

- Gestion entièrement numérique de courses/événements de sponsoring (y compris la gestion des membres et l'encaissement).
- Sponsoring de résultats : les donateurs paient une contribution x pour x (par ex. 5 CHF par match/compétition gagné, but/point marqué par un membre, médaille lors de compétitions).
- Tout autre type de collecte de fonds (par ex. Charity Run), également possible pour des athlètes individuel·le·s.

Ces mécanismes peuvent être mis en place sur le long terme, ce qui permet de remplir les caisses du club de manière ludique et durable. En même temps, la charge de travail des bénévoles est réduite. Comme toujours, les clubs bénéficient d'un accompagnement personnalisé et complet de la part de l'équipe d'IBIY.

Pour plus d'informations, cliquez ici : ibiy.net/vereine

Il ne nous reste plus qu'à vous souhaiter à tous un bon début de saison, pleine de succès et de nouveaux défis !

Meilleures salutations



Dr. Ewen Cameron
Co-Président



Bartolo Consolo
Co-Président



Michael Schallhart
Secrétaire général

msc, 25 septembre 2023